

Precio de suscripción:
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

EL SACERDOTE CATÓLICO ES EL MEJOR AMIGO DEL PUEBLO

La revolución en todos sus grados, modos y formas es, y no puede menos de ser atea. Sabe muy bien que sin negar á Dios, jamás podrá someter á los pueblos al yugo feróz de su rapacidad. Esta es la causa por qué la revolución, no odia menos á Dios que al clero católico; no hay un sólo revolucionario, llámese liberal, republicano ó demagogo, que no sea anticlerical, apedreador de conventos y perseguidor de frailes, y en esto son consecuentes con los fines que persiguen, pues no se les oculta que mientras haya clero católico, subsistirá en el mundo para la fé en el verdadero Dios, y que Dios y el clero han de ser en todo tiempo un obstáculo insuperable para que los pueblos caigan en el abismo sin fondo, que poco á poco van abriendo las ideas revolucionarias.

La Historia nos dice y lo demuestran los hechos de veinte siglos, que el sacerdote católico ha sido siempre el mejor amigo del pueblo, y de ahí el empeño de las turbas revolucionarias en privarle de este amigo fiel, que es su único apoyo, cuando la desgracia aprieta, la injusticia abruma, ó la pobreza hace que nos vuelvan la espalda nuestros propios parientes.

El sacerdote por obligación, por su propio estado, es el amigo del menesteroso, la providencia viva de todos los infelices y desgraciados, el consolador de los afligidos, el defensor nato de todos los que carecen de defensa, el apoyo de la viuda, el padre del huérfano, el reparador de todos los desórdenes y males que engendran los que les odian y persiguen.

¿Cuál de estos valientes, á quienes la sola presencia de un clérigo irrita, consentiría en trocar, como el sacerdote, todos los consuelos y placeres domésticos, los encantos de la familia, las dulzuras de la paternidad, y los bienes y honores, que con tanto afán buscan los demás hombres, por unos trabajos oscuros, y obligaciones penosas, por funciones cuyo ejercicio lastima, quiebra el corazón, repugna y molesta á los sentidos, sin haber de recoger por lo comun otro fruto, que el desprecio, la ingratitude y el insulto, á cambio de tanto sacrificio?

Mientras que los falsos amigos del pueblo, que con tanto desdén miran al clero y, cual si fuera una alimaña, quisieran aplastarlo, emplean su tiempo en fascinar á las muchedumbres, para mejor explotar-

las, con la promesa de bienes irrealizables; el sacerdote, todo entero, se consagra á consolar al pobre, á visitar al enfermo; á enjugar las lágrimas del desdichado, á instruir al ignorante, á alentar al débil, y afirmar en la virtud á muchas almas turbadas por el tumulto de las pasiones. Llega la noche; pero no el descanso. Un cristiano está cercano á su último instante, va á morir, y acaso de una enfermedad contagiosa; no importa, el buen pastor lo deja todo, vuela al momento al socorro de su pobrecita oveja, y no permitirá que espere sin aliviar sus congojas, sin dulcificar sus agonías, sin prestarle todos los consuelos de la fé y de la esperanza, sin orar á su lado al Dios que murió por ella, y que en este mismo instante le da, en el Sacramento de su amor, una prenda segura de su inmortalidad.

Ved ahí al sacerdote católico, miradlo bien, hé aquí lo que es, considerado en conjunto, como institución, que es como existe en el mundo y como hace el bien. Hay escepciones, ¿quién lo duda? Hay individuos del clero que olviden sus deberes, que son avaros, egoistas, duros de corazón, que más atienden á su propio provecho que el bien del prójimo, atentos sólo á acrecentar su hacienda, con menoscabo de la caridad; pero las escepciones no destruyen la regla; no hemos de juzgar al clero por el mal proceder de alguno de sus individuos, sino por su conjunto, como real y verdaderamente existe entre nosotros, derramando el bien como bienhechor universal. El sol tiene manchas; pero estas manchas no impiden que el sol difunda sus luces sobre la tierra, y dé calor y vida á todos los seres. El sacerdote es como el sol, sol de la tierra, como le llama el Evangelio y, á pesar de sus defectos, cubre con el manto de su caridad y maravilloso desprendimiento, todas las miserias humanas, y hace menos sensibles las penas inseparables del hogar del pobre.

Echad una ojeada á lo que era el mundo antes de la divina institución del Sacerdocio católico y aprendereis á apreciar mejor los beneficios que presta al hombre por amor de Dios; debiéndose contar entre ellos el haber despertado en el corazón de los hombres la compasión hácia los males ajenos, de donde han brotado tantas obras de misericordia, tantos institutos benéficos, que casi igualan á las necesidades que experimentan las criaturas humanas.

El hombre, por espacio de muchos siglos, fué testigo de las miserias anejas á la condición humana; pero ni una vez si-

quiera, soñó en el alivio de sus hermanos affigidos. No sé quien dijo que, ni la filosofía ni el paganismo enjugaron jamás una sola lágrima, como no la enjugaron aún en los países donde no domina la influencia del sacerdote. Séneca tuvo valor para llamar á la compasión; no obstante ser un sentimiento natural, *vicio de una alma débil. No llorar con los que lloran*, era doctrina de los Estoicos. *El sabio*, decía Virgilio, *no se compadece de la indigencia ajena*. Fué necesaria la aparición del Cristianismo y la acción benéfica del sacerdote, para que la caridad, cubriera con ese manto toda la tierra; para que surgieran, como por encanto, sus suntuosos palacios de la indigencia, esos pacíficos recogimientos de la desgracia, esos asilos solitarios de la inocencia y del arrepentimiento; todos estos institutos que ha creado la predicación constante del sacerdote, que tan útiles son al hombre, y tan eminentemente sociales.

Por otra parte, si nos hacemos cargo de que la Religión es la única que educa al pueblo, la fuente en donde bebe las verdades que necesita conocer para que sea moral y virtuoso, convendremos en que es incalculable el beneficio que reporta el hombre de la enseñanza oral del sacerdote. Sin la predicación nada sabría el pueblo de lo que más importa á la sociedad que sepa. Ignoraria no menos esas obligaciones que su fin, y en medio de tantas universidades y academias, vegetaria en un embrutecimiento peor que el estado salvaje. La Religión es la que civiliza, y el sacerdote el órgano; la canal por donde llega al Pueblo la Religión, y de aquí que, hasta la fecha al menos, ningun pueblo haya podido ser civilizado, sin la intervención directa del Sacerdote católico.

Con todo, hoy está de moda perseguir al sacerdote como si fuera un miembro inútil en la sociedad, cuando sin el concurso permanente del sacerdote, los pueblos volverían al estado salvaje de que los sacó la labor del sacerdote.

LIC. PEDRO CAVALLER, Pbro.

BOLETIN RELIGIOSO

- Domingo, 5.— Santos Bonifacio, obispo, Sancho y Doroteo.
- Lúnes, 6.— Santos Norberto y Felipe y Santa Cándida.
- Mártres, 7.— Santos Pedro, Roberto y Jeremías, monje.
- Miércoles, 8.— Santos Medardo y Salustiano.

Cultos.

Domingo, 5.— La Misa y oficio divino son de la Dominica infra Octava de Corpus Christi y 2.ª después de Pentecostés, con rito semidoble color blanco, haciendo conmemoración de la Octava y de San Bonifacio, obispo y mártir.

En la Catedral, Homilia por el R. D. Rafael Mascaró, Vicario.

En San Francisco, se celebra la solemnidad del Santísimo Corpus. En la Misa mayor predicará el Rdo. Dr. D. Sebastián Juan Sampol de Palós, Catedrático del Seminario. Por la tarde canto solemne de Vísperas y Procesión que recorrerá las calles de costumbre.

En San Agustín, continúa la exposición diaria del Santísimo.

En Santa Clara, continúa la Novena en honor del Sacratísimo Corazón de Jesús con sermón todos los días.

Lunes, 6.— La Misa y oficio divino son de la Feria 2.ª de la Octava de Corpus con rito semidoble color blanco, haciendo conmemoración de San Norberto, obispo y confesor.

Martes, 7.— La Misa y oficio divino son de la Feria 3.ª de la Octava, con rito semidoble.

Miércoles, 8.— La Misa y oficio divino son de la Feria 4.ª de la Octava.

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA JUNIO

La difusión del Apostolado de la Oración.

Oración cotidiana para este mes.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el Apostolado de la Oración, mejor conocido y más propagado, promueva eficazmente vuestro reinado en la tierra.

RESOLUCION APOSTOLICA

Propagar el Apostolado de la Oración.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Junio de 1904 y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias:

- Día 3, Santa Clotilde, Reina.
- 29, San Pedro y San Pablo.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Los coros del Apostolado de este Centro local.
- 2.ª La salvación de la juventud.
- 3.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 4.ª Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazón de Jesús por beneficios obtenidos.

R. I. P.

Se recomienda a los miembros de la Písimas Alianzas la aplicación de sufragios por el alma del Rdo. D. Juan Morillo, Pbro., Economo que fué de la parroquia Iglesia de Santa María, de Mahón, y las de cuatro asociadas de esta ciudad, que fallecieron durante el mes de Mayo.

A. M. D. G.

Gacetilla.

La solemnidad del Smo. Corpus.—Se celebró en la Catedral con numerosa asistencia de fieles, predicando en la Misa mayor el Dr. Sebastián Juan, Profesor del Seminario. La procesión fué muy lucida, asistiendo á ella el Excmo. Sr. Obispo y sosteniendo las varas del Palio el M. I. Ayuntamiento. Realizó la solemnidad del acto el batallón de «Cazadores de Madrid» que cubría la carrera y la charanga del mismo que dejó oír preciosas marchas. También asistió á la procesión la banda «Popular» que dirige el Maestro D. Guillermo Alba.

Nuestro Prelado.—Con el objeto de presidir esta noche la inauguración de la Adoración Nocturna en el pueblo de San Luis, salió ayer tarde para Mahón el Excmo. é

Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, acompañado de sus familiares.

Limosnas.—Durante el finido mes de Mayo se recogieron del cepillo del pan de los pobres, en la iglesia de San Francisco, Ptas. 63'15.

Bien venido sea.—En el vapor-correo del miércoles de la presente semana llegó á esta ciudad, procedente de la península, á donde pasó en uso de un mes de licencia, D. Luis Peñalva y Tellez, Músico Mayor del «Batallón de Madrid.»

Bateria.—Ayer, sobre las tres de la tarde, llegó á esta ciudad la *Bateria de Artillería del 11.º Batallón montado*, al mando de su comandante, D. Carlos Pérez; siendo recibidas dichas fuerzas por la charanga del «Batallón de Madrid.»

Los artilleros fueron alojados provisionalmente en casas particulares; pero, para dentro unos días se habrá habilitado la antigua alfarería del Sr. Trémol, cuyo edificio, además de reunir capacidad bastante para la tropa, puede contener también, en otros departamentos contiguos, á las respectivas caballerías y carretas de campaña.

Novedad.—Se procede, en esta ciudad, á la formación de un batallón infantil, ascendiendo á unos doscientos los niños alistados al indicado fin.

Todas las tardes se ejercitan dichos muchachos, en la plaza del Borne, en aprender la instrucción militar.

Muchas son las personas que acuden al Borne, para presenciar este espectáculo, nuevo entre nosotros.

Huelga decir, que, entre los curiosos que lo presencian, abunda la gente menuda.

Defunción.—Ayer tarde falleció en el Hospital de esta ciudad, el soldado Bibiano Magunacelalla y Magunacelalla, perteneciente á la cuarta compañía del Batallón de Cazadores «Las Navas».

A las once de esta mañana se ha verificado la conducción del cadáver al Campo Santo, habiendo asistido al entierro el «Batallón de Madrid», con su charanga, el Sr. Capitán-Comandante de «Las Navas», el Teniente Sr. Espinosa, el M. I. Sr. Alcalde, Sr. Cardona, D. Juan Sintes, Concejal, el Sr. Secretario y dependientes del Municipio, una sección de artilleros de la batería rodada é individuos de la Benemérita de este puesto.

Del féretro, que era llevado por cuatro soldados, compañeros del difunto, pendían dos modestas coronas, en cuyas cintas leíanse sentidas dedicatorias del Batallón de «Las Navas» y del de «Madrid», al soldado Magunacelalla.

Un numeroso público ha presenciado la fúnebre ceremonia.

¡Dios haya acogido en su amoroso seno el alma del finado!

Seale parabien.—Entre los alumnos que han recibido últimamente, en el Instituto de Mahón, el Grado de Bachiller, figura nuestro paisano el jovencito D. Rafael Campins y Moll.

Un Primer Premio.—Copa de Oro á «Cazadores de Madrid.»—El día 28 del próximo pasado mes se celebró en Madrid el

anunciado «Torneo Internacional de Esgrima», en el cual tomaron parte los profesores más reputados en el manejo de las armas.

Representaba la Sala de «Cazadores de Madrid» el joven y brillante oficial D. José F. Macapinlac, quien, tras de reñidísima lucha, fué aclamado Campeón, siéndole adjudicada la *Copa de Oro*, Primer Premio, regalo de S. M. El Rey.

Con este motivo se cruzaron cariñosos telegramas entre el Sr. Macapinlac y sus compañeros que fueron calurosamente felicitados por la prensa de Madrid y particularmente por el Sr. Saint-Aubin.

El Sr. Macapinlac cuenta ya con varios primeros premios ganados siempre en competencia con los mejores tiradores.

Felicitamos, por el señalado triunfo obtenido, al distinguido primer teniente Sr. Fernandez Mecapinlac, al batallón «Cazadores de Madrid» y á su digno Jefe el Teniente Coronel Sr. Jaramillo.

Entierro del Sr. Vigo.—El entierro del cadáver de nuestro paisano el muy Ilustre señor D. Joaquin de Vigo y de Bassols, resultó una imponente manifestación de duelo, en la que tomaron parte muchísimas personas distinguidas de Barcelona y casi toda la colonia menorquina.

Abrió marcha en la fúnebre comitiva el clero parroquial de la Concepción con Cruz alzada, siguiendo la carroza mortuoria, muy elegante, tirada por dos caballos.

El cadáver estaba encerrado en rica caja de nogal, labrada, sobre la que se veían preciosas coronas de flores artificiales, dedicadas por la familia, y una por el Circulo Ecuestre.

Presidían el duelo el capitán general señor Delgado Zuleta, el hijo del finado, niño de corta edad, los hermanos políticos señores marqués de Alella, don Román Fabra y don Mariano Fuster y un señor sacerdote.

Entre las muchísimas personas, que asistieron á la fúnebre ceremonia, se encontraban nuestros paisanos el Sr. Conde de Torre-Saura, Sr. Coronel D. Gabriel A. Morera, y D. Faustino de Olives.

El cortejo se dirigió á la iglesia parroquial donde se entonaron responsos.

La fila de carruajes era tan larga, que la circulación de tranvías por la calle de Lauria estuvo interrumpida durante un buen rato.

Al público.—Programa de las piezas que ejecutará la Banda de «Cazadores de Madrid» en el paseo del Borne, de 6 á 8 de la tarde del Domingo 5.

- 1.º «Sevilla» Paso-doble.—Machi.
- 2.º «La Media Noche» Fantasía.—Carlino.
- 3.º «Viva tu gracia» Pot-purri.—Peñalva Tellez.
- 4.º «Cu cu é Piu piu» Capricho.—Peñalva Tellez.
- 5.º «De todo Corazón» Gavota.—Paul Linche.
- 6.º «Dolores» Jota.—Peñalva Tellez.

Licenciados.—En el vapor-correo de mañana deben salir, para sus respectivas casas, en uso de licencia limitada, 110 soldados del «Batallón de Madrid», pertenecientes al reemplazo de 1901.

Que tengan feliz viaje.

¡Qué barbaridad!.—En el «Diario de la Marina», de la Habana, correspondiente al día 21 de Abril, que he recibido en el último correo, aparece, muy campante y recogido, el siguiente estupendo cablegrama, expedido desde Madrid el día 20, por el corresponsal del mencionado diario.

«A las nueve de la mañana ha llegado a Mahón S. M. el Rey D. Alfonso XIII. Las campanas de todas las iglesias anunciaron la llegada del Rey con repique general.»

«En la Catedral de DICHA CIUDAD se cantó un solemne *Te Deum*.»

«Esta tarde visitó S. M. las fortalezas de Isabel II en Mahón y el CASTILLO DE FORNELLS EN MENORCA.»

¿Pueden soltarse en menos palabras mayor número de disparates y heregias geográficas? Pues el tal corresponsal, como si fuera un terremoto ó una bomba de dinamita, se ha disparado y ¡zas! en un dos por tres, ha dividido la Isla en dos; la de Mahón en donde están las fortalezas de Isabel II, y la de Menorca dueña y poseedora del castillo de Fornells. Cosa más estúpida, no se ha visto nunca; que lo dijera un beduino, ó un habitante de la Tierra del Fuego, podría tolerarse; pero ¡un madrileño! No tiene perdon. A bien, que en Madrid, en lo tocante á conocimientos geográficos respecto de Menorca, todos son por el estilo del referido celeberrimo corresponsal; muchos hay que aún no se han formado idea cabal de lo que es una isla, y en tratándose de las Baleares, disparatan, que es un portento. Para ellos no hay más que mahoneses y mallorquines, y hablarles de menorquines es hablarles de los espacios imaginarios. No hay modo de que sea uno menorquín ó ciudadelano; quieras que nó, ha de ser mahonés. Es verdad, que en otras partes pasa lo mismo, y esto no es extraño, porque recuerdo haber leído en una geografía, de estas que se dan como texto en las escuelas, el siguiente piramidal despropósito: «Ciudadela plaza fuerte de Mahón.» Así, con todas sus letras. Pues si hasta aquí llega la sabiduría de los maestros, ¿qué extraño es que sea tan manca la de los discípulos? Puede ser que en uno de estos libritos haya estudiado geografía el corresponsal del diario.

Pase lo del canto del *Te Deum* en la catedral de Mahón, que de estas menudencias no están muy enterados los corresponsales á la usanza moderna, y no es mucho que se haya equivocado, cuando yo mismo he oído llamar á la parroquia de Sta. María, la catedral; pero eso de colocar el castillo de Fornells en Menorca, y regalar á Mahón la fortaleza de Isabel II multiplicada, no tiene aguante.

Pero hay que aguantarlos y aún pagarlos para que instruyan al pueblo de manera tan rara.

Ciudadela y Junio de 1904.

X.

NOTAS BIBLIOGRÁFICAS

Hemos recibido un ejemplar del *Anuario eclesiástico de España*, obra que acaba de publicar el presbítero don Lorenzo Pérez Boloso, que es de verdadera utilidad para el clero y que viene á llenar un gran vacío que hace tiempo se hacía notar entre tan respetable clase.

El *Anuario eclesiástico de España* contiene los nombres de todos los preladados del orbe católico; una breve reseña histórica y geográfica de cada diócesis; el nombre del prelado que

la rige, con su biografía; los del personal de la secretaría de Cámara, del Tribunal eclesiástico, del Seminario, clero catedral, clero colegial en las diócesis donde le hay; clero parroquial, con expresión de los pueblos, por orden alfabético, dentro de cada diócesis y la provincia y partido judicial á que pertenecen, número de habitantes, categoría de cada parroquia y sueldo, nombre y cargo de los señores sacerdotes que la sirven, y termina cada una de las diócesis con los conventos y Comunidades religiosas que existen dentro de la misma.

Sigue después el clero castrense, el de la Armada, el de la Real Capilla, el Cuerpo eclesiástico de Prisiones, y por último un índice alfabético por apellidos de todos los sacerdotes contenidos en el libro y con expresión de la página para que fácilmente se les pueda encontrar.

Por estos datos podrán juzgar nuestros lectores de la importancia de la obra de que nos ocupamos la cual facilita el cumplimiento del sagrado ministerio y pone en comunicación á todos los sacerdotes.

Agradecemos el obsequio.

Menorca

Mahón.—El sábado próximo pasado entró en este puerto el buque de guerra español «Lepanto».

—Ha sido nombrado capellan-párroco de la Fortaleza de Isabel II, el castrense Rdo. Sr. D. Francisco Visus Tenero.

—En virtud de órdenes del Ministro de Marina la escuadra, surta en este puerto, salió el jueves para Málaga, quedando sólo fondeados la «Numancia» y los torpederos «Acedo» y «Ordoñez».

Mercadal.—Dos compañías del batallón de cazadores «Las Navas», alojado en este pueblo, pasaron el 3 del actual á Alayor, á cuyo efecto se habilitaron los pórticos del exconvento de San Diego.

Las otras dos compañías y la plaza mayor de dicho cuerpo debían ir destinadas á Villacarlos.

—El día 30 del pasado mes se inauguró una nueva fábrica de harinas que los Sres. D. Antonio Mayol, D. Francisco Rovira y don Narciso Font han establecido en este pueblo.

Fué bendecida la fábrica por el Presbítero D. Jaime Galmés, asistiendo al acto todas las autoridades del pueblo, amenizándolo la música del Batallón Cazadores de Barbastro, y acudiendo la población en masa.

Como fábrica moderna no podía menos de utilizar los últimos adelantos de la industria, aprovechando la fuerza motriz producida por el gas pobre con aparatos construidos por la Sociedad Anglo-Española de motores, gasógenos y maquinaria general (antes Julius G. Neville).

Villacarlos.—Ha sido nombrado interinamente veterinario del Matadero Público de este pueblo, al que lo es del de Mahón, D. Cecilio Abadía.

Mallorca

Palma.—Ha llegado á este puerto el bergantín goleta «Concordes», con una gran avería en el casco, que recibió en alta mar, de un torpedero inglés.

El comandante del torpedero manifestó al capitán del «Concordes» que la tripulación abandonase el barco y que la conduciría á tierra, habiéndose negado el capitán, diciendo que condujera el buque de remolque hasta Palma.

—Se ha reunido la Comisión de los ferias y fiestas.

El Sr. Alcalde enteró á los reunidos de la real orden declarando de utilidad pública la exposición pecuaria en proyecto y autorizando en su consecuencia la lotería proyectada.

Después de larga discusión se acordó combinar esta lotería con la nacional que ha de celebrarse el día 10 de Septiembre próximo; de manera, pues, que tendrá lugar un mes después de las ferias y fiestas.

El número de premios y su cuantía será igual al de la lotería celebrada el año último.

—Ha llegado á este puerto el vapor inglés *Orontes* de la matrícula de Glasgo. A su bordo han venido 379 *touristes* de Londres, con objeto de visitar las bellezas de la isla.

—El teniente de alcalde ha multado á varios muchachos del caserío de Los Hostalets que tenían la bárbara costumbre de apedrear á los transeúntes.

Por ausencia del Gobernador civil, Sr. Cedrón, que ha salido para Madrid, se ha encargado interinamente del mando de esta provincia el secretario de gobierno civil, Sr. Martínez de Campos.

—Han sido detenidos dos marinos de la escuadra inglesa que, durante la estancia de la misma en Mallorca, desertaron y recorrían ahora los pueblos de la isla.

—Al precio de 7 y 10 pesetas la carga se han pagado en Soller la carga de naranjas para el mercado francés.

—En la Diputación Provincial el Sr. Aguiló propuso se abra un certamen para premiar la mejor memoria que trate de la enfermedad en los almendros y proponer medios para extinguirla.

—El médico-director del Balneario de San Juan de Campos repartió entre los pobres que están tomando las aguas medicinales de aquel establecimiento la cantidad de setenta y cinco pesetas procedentes de dos donativos, uno de cincuenta y otro de veinte y cinco, que para dicho fin le entregaron dos bañistas acomodados que se encontraban en el mismo establecimiento y que oculten su nombre.

Soller.—Se espera que este año será abundante la cosecha de aceite, si el tiempo, la niebla ú otras causas no la malogran.

Telegramas.

Madrid, 30.—En Port-Arthur las mujeres y los niños se han puesto al abrigo de los proyectiles japoneses, metiéndose en unas cuevas abiertas bajo la línea de las fortificaciones.

Madrid, 30.—Inglaterra ha aceptado el encargo de servir al Japon 32 torpederos de trescientas toneladas cuyas piezas se construyen en cuatro de sus astilleros.

Madrid, 30.—Los oficiales alemanes, venidos á Madrid con encargo especial del embajador Guillermo, han hecho entrega á D. Alfonso XIII del uniforme de almirante de la armada alemana, agraciado con este título por Guillermo II.

D. Alfonso rogó á los oficiales transmitieran al Soberano alemán la expresión de su mas profundo agradecimiento.

Madrid, 30.—El almirante Togo ha comunicado á las potencias extranjeras que ha establecido el bloqueo absoluto en aguas de Port-Arthur.

En la nota que ha dirido á aquellas dando cuenta del bloqueo, expresa su absoluta con-

fianza de que brevemente Port-Arthur caerá en manos de los japoneses.

Madrid, 30.—Roma.—Los peregrinos españoles, todos ellos párrocos de las diócesis de Sevilla y Madrid, bajo la dirección de sus respectivos Prelados, han visitado nuevamente al Papa aclamándole.

Pío X les agradeció las muestras de filial amor que le han significado.

Todo el día de ayer lo dedicaron los españoles a visitar los principales monumentos que adornan la Ciudad Eterna.

Madrid, 30.—Telegrafían del teatro de la guerra que el ejército japonés sitiador de la plaza de Port-Arthur, hostiliza continuamente las posiciones ocupadas por los rusos.

Estos hasta ahora se defienden con heroísmo luchando contra fuerzas inmensamente superiores.

Muéstranse animados y resueltos a sostener á todo trance la resistencia para dar lugar á que las lluvias cojan al ejército japonés, obligándole á paralizar las operaciones.

Madrid, 30.—Continúa agravándose la huelga de los carniceros en el Ferrol cundiendo la miseria.

En Málaga una señora ha denunciado ante los tribunales á su hijo por haberle robado abajas por valor de veinte mil duros. El hijo desapareció.

Madrid, 30.—Los cosacos han ocupado Portcheg.

El representante del Japon en dicha plaza, ha hecho saber al público que el Gobierno coreano castigará con la pena capital, á quienes corten el telégrafo.

Madrid, 30.—Las tropas rusas han evacuado completamente á Dalug.

Las municiones han sido trasladadas á Port-Arthur.

Madrid, 30.—Telegrafían de Londres que catorce barcos japoneses han ocupado el puerto de Bayam, capturando un buque enemigo.

Madrid, 30.—París.—Dícese que el acorazado «Orel» ha embarrancado nuevamente, temiéndose tenga una vía de agua.

También circula el rumor de hallarse varado el acorazado «Borodino».

Madrid, 31.—Han salido del Japon importantes refuerzos que se proponen desembarcar en varios puntos del litoral con objeto de atacar á los rusos por retaguardia.

Madrid, 31.—Telegrafían de Mukden que las posiciones que ocupaban los rusos en la batalla de Kintcheu, fueron deficientes, por causa de defenderse con artillería vieja y escasas municiones. A pesar de esto, los japoneses sufrieron grandes pérdidas al ocupar aquellas posiciones.

Madrid, 31.—París.—«El Eco de París» publica un despacho de San Petersburgo en el que se dice, con referencia al «Novoie Vremia», que el general Kuropatkine marcha á la península de Liao-Yang para atacar por retaguardia á los japoneses.

Madrid, 1.º.—Berlín.—El Gobierno ruso ha comprado el buque «Deutschland», de 24 nudos de andar, perteneciente á la Compañía Hamburguesa, en 13 millones, y el «Kaiserin María-Augusta», de la Norddeustche.

Además ha comprado los buques, también alemanes, «Augusta», «Victoria», «Furst Bismarck», «Bélgica» y «Colombia».

Los japoneses han comprado á Alemania el buque mercante de 1.000 toneladas «Saint-Irene».

Madrid, 1.º.—El general ruso Kuropatkine se dirige á Port-Arthur, para levantar el espíritu de las tropas.

Se duda pueda socorrer la plaza, pero con

dicho movimiento evitaría las evoluciones de las columnas japonesas.

Madrid, 1.º.—Las posiciones que ocupa el general ruso Kuropatkine, están rodeadas por 250 mil japoneses.

Madrid, 1.º.—El generalísimo japonés Kuropaki, viene practicando activos movimientos, obligando á los rusos á modificar su linea de defensa.

Ambos ejércitos están próximos, por lo que se teme se libre en breve un gran combate, que pudiera ser decisivo.

ANUNCIOS

D. LORENZO CARDONA CABRISAS, ALCALDE PRESIDENTE DEL AYUNTAMIENTO DE LA CIUDAD DE CIUDADELA.

Hago saber: Que recibidas de la Tesorería de Hacienda de esta Provincia las cédulas personales para el corriente año de 1904, se expenderán en la Secretaria de este Ayuntamiento todos los días laborables desde las 9 á las 13, hasta el día 30 del próximo mes de Junio en que terminará el periodo de la recaudación voluntaria.

Lo que se hace público para que llegue á conocimiento de los interesados.

Ciudadela, 25 de Mayo de 1904.

El Alcalde, Lorenzo Cardona.

PARA ARGEL DIRECTAMENTE

Saldrá de este puerto el 15 del actual el bergantín-goleta CHILE su capitán D. Miguel Mir, admitiendo carga y pasajeros.

Para más informes dirigirse á su armador D. Francisco Amengual.

CARNE

En la casilla núm. 18, de D. José Rotger, se expende la carne de becerro (vedell) y de ternera (vedella) á 0'60 cént. de peseta la tercia.

PARA VENDER

Lo está la casa núm. 7 de la calle del Horno.

Informes: casas núms. 57 y 59 de la calle de la Purísima.

HOTEL DEL UNIVERSO

VIUDA DE J. SERRA

PLAZA PALACIO, 3.—BARCELONA

Restaurant á la carta. Mesas particulares. Servicios á todas horas. Salonitos para familias. Hospedaje desde 5 pesetas.

Este Hotel está situado en uno de los sitios más agradables y concurridos de la capital, el más próximo de las compañías de navegación, Aduana, Bolsa, Muelles,

Gobernación y Ferrocarriles de Francia, Valencia, Zaragoza y Madrid.

No confundir éste Hotel con otros cuyos nombres son muy parecidos.

English spoken—Man spricht Deutsch. On parle Français. Si parla Italiano.

A VISO

Todos los días de correo se encontrará en la Espendeduría de Tabacos núm. 1, calle del Notario Quintana, toda clase de Revistas, Periódicos é Ilustraciones.

También se admiten suscripciones para cualquier periódico de Madrid, Barcelona y Palma.



OBRAS

En esta imprenta se hallan de venta, entre otras, las siguientes:

Layeta, por Raquel, ilustrada con varios fotograbados; precio 3'50 ptas.

El deber por el deber, por Raquel, ilustrada con varios fotograbados; precio 3'50 ptas.

Flores que no se marchitan, por D.ª María de los Dolores del Pozo y de Mata, viuda de Saavedra; precio 4'50 ptas.

Sigámosle! por E. Sienkiewicz, traducida por M. C. G. é ilustrada con producciones de los cuadros del célebre artista polaco Juan Stika; precio 2'75 ptas.

Vida de Jesús, sacada de los Santos Evangelios y de la obra del P. Croiset, (S. J.) con 40 grabados directos; precio 2 ptas.

Oro de Ley, por Aurora Lista; precio 1 pta.

Mes de Junio, por Sardá y Salvañy, Pbro.; precio 0'75 cént.

Mes del Sagrado Corazón de Jesús ó sea Mes de Junio; precio 0'75 cént.

Quince minutos en compañía de María Virgen, por el P. S. M. B., carmelita; precio 0'40 cént.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESUS, Calle de José M.º Quadrado.